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Leçon 10 2e trimestre 2015 
 
 
Sabbat après-midi 30 mai 
 

Suivre Jésus chaque jour 
 
 Mes frères, vous vous êtes tellement entraînés au doute et aux 
interrogations qu’il faut maintenant placer vos âmes sur la ligne de la foi. 
Parlez de la foi, vivez par la foi, agissez par la foi, afin de grandir dans la foi. En 
exerçant cette foi vivante, vous croîtrez jusqu'à ce que vous soyez des hommes 
et des femmes forts en Jésus-Christ. 
                                                  Faith and Works, p. 78 ; La pratique de la foi, p. 78. 
 
 « Quant à nous, nous aimons, parce que lui nous a aimés le premier » 
(1 Jean 4 : 19). Une vraie conversion, une véritable sanctification seront la 
cause d’un changement dans notre façon de voir et dans nos sentiments 
envers les autres et envers Dieu. « Et nous, nous connaissons l'amour que Dieu 
a pour nous, et nous l'avons cru. Dieu est amour ; celui qui demeure dans 
l'amour demeure en Dieu, et Dieu demeure en lui » (verset 16). Nous devons 
grandir dans la foi. Nous devons vivre la sanctification que l’Esprit opère en 
nous. Par nos prières sincères, nous devons demander à Dieu que son divin 
Esprit travaille en nous. Alors Dieu sera glorifié par l’exemple que donnera son 
agent humain. Nous devons être des ouvriers avec Dieu.  
                                                                                Selected Messages Book 3, p. 200. 
 
 Quand l'âme vraiment convertie jouit de l'amour de Dieu, elle sent son 
obligation de porter le joug de Christ et de travailler en harmonie avec Lui. 
L'Esprit de Jésus repose sur elle. Elle révèle l'amour, la piété et la compassion 
du Sauveur, parce qu'elle est une avec Christ. Elle désire en conduire d'autres à 
Jésus. Son cœur s'attendrit en voyant le danger des âmes qui sont hors de 
l’influence de Christ. Elle prend soin des âmes comme devant en rendre 
compte. Par des invitations et des prières mêlées aux sûres promesses de Dieu, 
elle tente de gagner les âmes à Christ; et ceci est enregistré dans les livres du 
souvenir. C'est un collaborateur de Christ.  
 Dieu n’est-il pas Celui que nous devons imiter ? Se revêtir de Christ et 
atteindre une ressemblance plus parfaite de Jésus doit être l'œuvre de la vie 
du chrétien. Les enfants de Dieu doivent progresser dans leur ressemblance à 

Christ, notre modèle. Journellement, ils doivent contempler Sa gloire, observer 
Son excellence incomparable.   
                                  Testimonies to Ministers and Gospel Workers, pp. 121, 122;  

                                                                       Témoignages  pour les pasteurs, p. 55. 
 
Dimanche 31 mai 2015 
 
Fuyez le pharisaïsme 
 Le peuple de Dieu se distingue des autres groupes religieux non 
seulement par sa profession de foi, mais aussi par son caractère exemplaire et 
ses principes d'amour désintéressé. L'influence puissante et sanctifiante de 
l'Esprit, qui se manifeste dans la conduite de chacun de ses membres, les 
sépare du monde et les désigne comme faisant partie du peuple choisi par 
Dieu. Le caractère et les dispositions des disciples du Christ seront ceux de leur 
Maître. Il est le modèle parfait et saint que les chrétiens doivent imiter. Les 
vrais disciples de Christ aimeront leurs frères et seront en harmonie avec eux. 
Ils aimeront leur prochain, comme Christ leur en a montré l’exemple, et feront 
n’importe quel sacrifice si, en agissant ainsi, ils peuvent persuader des âmes à 
abandonner leurs péchés et être converties à la vérité. 
 
 La vérité, profondément enracinée dans le cœur des croyants, jaillira et 
portera des fruits de justice. Leurs paroles et leurs œuvres seront les canaux 
par lesquels les purs principes de la vérité et de la sainteté seront transmis au 
monde. Des bénédictions particulières et des privilèges seront accordés à ceux 
qui aiment la vérité et agissent en accord avec la lumière qu’ils ont reçue. S’ils 
négligent de faire cela, leur lumière deviendra ténèbres. Quand le peuple de 
Dieu s’appuie sur lui-même, le Seigneur le laisse agir selon sa propre sagesse. 
Mais la clémence de Dieu et la vérité sont promises aux humbles de cœur, aux 
fidèles et à ceux qui obéissent »  
                                                           Testimonies for the Church, vol. 3, pp. 58, 59.  
 
 Les pharisiens bâtissaient des tombeaux aux prophètes, ornaient leurs 
sépulcres et se disaient les uns aux autres : « Si nous avions vécu du temps de 
nos pères, nous ne nous serions pas joints à eux pour répandre le sang des 
serviteurs de Dieu ».  Et pendant qu'ils parlaient ainsi, ils projetaient d'enlever 
la vie à son Fils.  Ceci devrait nous servir de leçon, et nous ouvrir les yeux sur 
l'habileté avec laquelle Satan a réussi à tromper ceux qui se détournent de la 
lumière de la vérité.  Ils sont nombreux ceux qui suivent les traces des 
pharisiens, révèrent ceux qui sont morts pour la foi et s'étonnent, en 
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constatant l'aveuglement des Juifs qui ont rejeté le Christ.  S'ils avaient vécu en 
ce temps-là, assurent-ils, ils auraient reçu avec joie ses enseignements, et 
n'auraient pas participé au meurtre du Sauveur. Mais ces mêmes personnes 
étouffent leurs convictions et refusent d'obéir lorsque l'obéissance à Dieu 
entraîne des renoncements et l'humiliation.  En agissant ainsi elles font preuve 
de l'esprit qui animait ces pharisiens contre lesquels le Christ s'élevait avec tant 
d'énergie.  
                                                         The Desire of Ages, p. 618; Jésus-Christ, p. 616. 
   
 Que les personnes revêtues de responsabilités prennent bien en 
compte qu’il ne doit pas y avoir deux règles différentes : une pour ceux qui ont 
l’autorité et une autre pour ceux qui doivent se soumettre à leurs décisions ; 
une pour le directeur et une autre pour ceux que l’on dit inférieurs. … Les 
véritables disciples du Christ alliant la foi, la vérité et la justice dans leur vie 
pratique, suivront les voies du Seigneur ; ils ne se permettront aucune 
connivence avec des pratiques égoïstes. Chaque voie que Dieu n’a pas 
marquée de son sceau, étrangère au but fixé par Dieu, est inspirée par le 
destructeur.  
 Je me suis levée, longtemps avant le jour, pour écrire ces mots, car je 
vois que quelque chose d’important doit être semé dans le cœur et les 
agissements des hommes revêtus de l’autorité : ils sont très zélés pour établir 
des lois restrictives pour les autres, alors qu’eux-mêmes n’obéissent pas aux 
lois de Dieu. Un jour ils apprendront que le bonheur et la prospérité ne se 
trouvent qu’en suivant les voies du Seigneur. La raison des hommes peut être 
obscurcie, leur conscience cautérisée par une longue pratique de leur propre 
volonté, mais ce n’est pas le chemin de la paix et de la sécurité. Là où la paix de 
Dieu règne, la tendresse et l’amour de Christ sont présents.  
                                                     The Publishing Minstry 130, 131.Letter 75, 1895. 
 
 
Lundi 1er juin 2015 
  
Craindre Dieu 
 La Bible présente le Christ comme le Bon Berger qui, inlassablement, 
recherche la brebis perdue. Par des méthodes qui lui étaient propres, il 
secourait tous ceux qui étaient dans le besoin. Avec une grâce tendre et 
courtoise, il veillait sur les âmes malades du péché, leur communiquant santé 
et vigueur. La simplicité et la sincérité avec lesquelles il s’adressait aux démunis 
sanctifiaient chacun de ses mots. Il proclamait son message sur le flanc des 

montagnes, depuis le bateau du pêcheur, dans le désert et sur les routes 
fréquentées. Chaque fois qu’on était disposé à l’écouter, il révélait les trésors 
de la vérité.  
                                  Counsels to Parents, Teachers, and Students, p. 262; 
                               Conseils aux éducateurs, aux parents et aux étudiants, p.210.  
  

 

 Notre Père céleste n’humilie et n’afflige pas volontiers les enfants des 
hommes. Il a ses raisons pour tolérer les tornades, les tempêtes, les incendies 
et les inondations. L’Eternel permet aux calamités d’atteindre son peuple afin 
de le sauver de dangers plus grands. Il désire que chacun examine 
minutieusement et attentivement les dispositions de son coeur, et qu’il se 
rapproche de Dieu, afin que Dieu se rapproche de lui. Notre vie est entre Ses 
mains. Il voit les dangers qui nous menacent et que nous ne discernons pas…Il 
sait de quoi nous somme faits, et il se souvient que nous sommes poussière. 
Même les cheveux de notre tête sont comptés. Il se sert des causes naturelles 
pour inciter ses enfants à se souvenir qu’il ne les a pas oubliés, mais qu’il désire 
les voir abandonner le chemin qui les conduirait au danger, s’il leur était 
permis de le suivre sans surveillance et sans réprimandes.  
 Les épreuves nous sont envoyées afin de nous inciter à examiner nos 
coeurs, à voir s’ils sont purifiés de tout ce qui est profane. Le Seigneur travaille 
sans cesse à notre bien présent et éternel. Certaines choses sont inexplicables, 
mais si nous faisons confiance au Seigneur et que nous l’attendons 
patiemment, en humiliant nos coeurs devant lui, il ne permettra pas à l’ennemi 
de triompher. 
  L’Eternel a ses voies pour sauver ses enfants, d’une façon et par des 
moyens tels que la gloire lui en reviendra. A lui seul soit la louange... 
 Toute âme qui est sauvée doit partager les souffrances du Christ afin 
de partager aussi sa gloire. Combien peu comprennent la raison pour laquelle 
Dieu les soumet à l’épreuve ! C’est par l’épreuve de la foi que notre vie 
spirituelle s’affermit. Le Seigneur désire que ses enfants s’en remettent 
entièrement à lui. Il cherche, par les leçons qu’il leur enseigne, à les rendre de 
plus en plus spirituels. Il leur fait faire des expériences qui, si elles sont 
correctement comprises, les aideront à se préparer pour l’œuvre à accomplir 
en son nom. Dieu veut que son pouvoir soit révélé d’une façon toute 
particulière par la vie de ses enfants.  
                                           The Upward Look, p. 65; Levez vos yeux en haut, p. 57.  
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 Le peuple de Dieu ne sera pas à l'abri de la souffrance; mais bien que 
persécuté et angoissé, dénué de tout et privé d'aliments, il ne sera pas 
abandonné. Le Dieu qui a pris soin d'Elie ne négligera pas un seul de ses 
enfants. Celui qui compte les cheveux de leur tête prendra soin d'eux, et au 
temps de la famine ils seront rassasiés. Tandis que les méchants seront 
victimes de la faim et des épidémies, les anges protégeront les justes et 
pourvoiront à leurs besoins. A celui qui marche dans la justice, «du pain [lui] 
sera donné, de l'eau [lui] sera assurée».«Les malheureux et les indigents 
cherchent de l'eau, et il n'y en a point; leur langue est desséchée par la soif.  
Moi,l'Eternel,je les exaucerai; moi,le Dieu d'Israël,je ne les abandonnerai pas ».    
                                 The Great Controversy, p. 629; La tragédie des siècles p. 682.  
  

 
Mardi 2 juin 2015  
 
Être prêt et veiller 
 Il est temps de nous préparer maintenant pour la venue de notre 
Seigneur. La préparation exigée pour aller à sa rencontre ne peut être opérée 
en un instant. Elle demande, pour ce moment solennel, que nous soyons 
vigilants dans l'attente et ardents dans le travail. …  
                             God’s Amazing Grace, p. 353; La puissance de la grâce, p. 354. 
 
 Nous vivons les dernières scènes de l'histoire de cette terre. La 
prophétie s'accomplit rapidement. Le temps de mise à l'épreuve passe à 
grande vitesse. Nous n'avons pas de temps à perdre, pas un seul instant. 
Personne ne doit nous trouver endormis à notre poste. Personne ne doit dire 
dans son cœur ou par ses actes: « Mon Maître tarde à venir ». Le message du 
prompt retour de Christ résonne en paroles ferventes d'avertissement. 
Persuadons hommes et femmes, partout où ils se trouvent, de se repentir et 
de fuir la colère à venir. Encourageons-les à se préparer immédiatement… Que 
des prédicateurs et des membres laïcs sortent partout dans les champs mûrs.  
 Le Seigneur vient bientôt, et nous devons être préparés à aller à Sa 
rencontre en paix. Soyons déterminés à faire tout ce que nous pouvons pour 
donner la lumière à ceux qui nous entourent. Nous ne devons pas être tristes, 
mais joyeux, et nous devons toujours avoir le Seigneur Jésus devant nous… 
Nous devons être prêts et attendre Sa venue. Comme ce sera glorieux de Le 
voir et recevoir de Lui la bienvenue, nous Ses rachetés! Nous avons beaucoup 
attendu, mais notre foi ne doit pas diminuer. Si nous pouvons seulement voir 
le Roi dans Sa beauté, nous serons bénis pour toujours. Je sens que je dois 

crier: « A la maison! » Le moment approche où Christ viendra avec puissance 
et une grande gloire pour emmener Ses rachetés dans leur foyer éternel.   
                       Maranatha, p. 106.  
  

 J’ai vu que si, par la Providence de Dieu, des richesses étaient acquises, 
ce n’est pas un péché que de les posséder ; et que si aucune opportunité ne se 
présente pour leur utilisation au profit de la cause de Dieu, ce n’est toujours 
pas un péché que de les avoir. Mais si des projets spécifiques sont présentés 
aux frères, leur donnant l’occasion d’utiliser leurs biens à la gloire de Dieu et à 
l’avancement de sa cause et qu’ils ne les réalisent pas, cela peut les faire 
trébucher, car, dans les temps difficiles, les trésors qu’ils auront jalousement 
conservés témoigneront contre eux. 
 J’ai vu que si Dieu vous a donné davantage de richesses qu’aux simples 
et aux pauvres, cela doit vous rendre humbles, car vous avez aussi de plus 
importantes obligations. A qui est beaucoup donné, même si ce sont des biens 
terrestres, il sera beaucoup demandé. Mais, selon ce principe, vous êtes tenus 
de posséder de nobles et généreuses dispositions. Recherchez les occasions de 
faire le bien avec ce que vous avez. « Amassez-vous des trésors dans le ciel » 
(Matthieu 6 : 20). 
 J’ai vu que, dans le passé, le moins que l’on exigeait des chrétiens, c’est 
qu’ils fassent preuve d’un esprit de libéralité et qu’ils consacrent au Seigneur 
une partie de leurs bénéfices. Chaque vrai chrétien considérait cela comme un 
privilège, mais certains, qui n’en portaient que le nom, s’estimaient contraints 
par une obligation; la grâce et l’amour de Dieu n’avaient jamais produit en eux 
de bonnes œuvres, sinon c’est avec bonheur qu’ils auraient fait avancer la 
cause de leur Rédempteur. Mais les chrétiens qui vivent maintenant les 
derniers jours de ce monde et qui attendent leur Seigneur, doivent faire 
beaucoup plus que cela. Dieu leur demande des sacrifices.  
                                                       Testimonies for the Church, vol. 1, pp. 169, 170. 
 
 
Mercredi 3 juin 2015  
 
Être un témoin qui porte du fruit 
 Dans tout l'exposé de la parabole du semeur, le Christ montre que les 
différents résultats obtenus dépendent de la nature du terrain. Dans chaque 
cas le semeur et la semence sont les mêmes. Le Sauveur veut établir, par 
déduction, que si la Parole de Dieu ne produit pas son effet dans notre vie, 
c'est de notre faute. Il est vrai que nous ne pouvons pas nous changer nous-
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mêmes, mais nous possédons le libre arbitre et c'est à nous de décider ce qu'il 
adviendra de notre personne. Rien n'oblige les auditeurs représentés par la 
semence tombée le long du chemin, dans les endroits pierreux, ou parmi les 
épines, à rester dans cette condition. L'Esprit de Dieu s'efforce sans cesse de 
rompre le charme qui les retient au monde et d'éveiller en eux le désir des 
biens impérissables. C'est parce qu'ils résistent à l'Esprit que les hommes 
finissent par ne plus prendre garde aux injonctions pressantes de la Parole de 
Dieu. Ils sont eux-mêmes responsables de la dureté de leur cœur qui empêche 
le bon grain de s'y enraciner ou facilite le développement des mauvaises 
herbes qui l'étouffent. 
 Il faut cultiver ce jardin qu'est le cœur, il faut en défricher le terrain par 
une profonde repentance de ses péchés ; il faut en arracher les plantes 
nuisibles semées par Satan. Lorsqu'un champ a été envahi par les épines, ce 
n'est que par un travail énergique qu'on parviendra à l'en débarrasser. De 
même les mauvaises tendances du cœur naturel ne peuvent être vaincues que 
par des efforts persévérants  accomplis au nom et par la grâce de Jésus. Le 
Seigneur nous avertit par ses prophètes : « Défrichez-vous un champ nouveau 
et ne semez pas parmi les épines.»  « Semez selon la justice, moissonnez selon 
la miséricorde.» Jésus désire faire cela pour nous, il nous demande notre 
coopération.  
                          Christ’s Object Lessons, pp. 56, 57; Les Paraboles de Jésus, p. 41. 
 
 C'est ainsi qu'il convient de poursuivre l'œuvre de Dieu dans le monde.  
De fidèles économes doivent placer l'argent du Seigneur dans son trésor, afin 
que des ouvriers puissent être envoyés dans toutes les parties du monde. Ici-
bas, l'Eglise doit servir Dieu dans le renoncement et le sacrifice.  Ainsi l'œuvre 
sera poursuivie, et de glorieux triomphes seront remportés. 
 L'amour que le Christ a eu pour les âmes perdues l'a conduit sur la 
croix du Calvaire.  L'amour des âmes nous portera au renoncement et au 
sacrifice, en vue de sauver ce qui est perdu. En rendant au Seigneur ce qui est à 
Lui, les disciples du Christ accumulent des trésors qui seront à eux quand ces 
paroles leur seront adressées : « C'est bien, bon et fidèle serviteur ; ... entre 
dans la joie de ton Maître »  « qui, en vue de la joie qui lui était réservée, a 
souffert la croix, méprisé l'ignominie, et s'est assis à la droite du trône de 
Dieu».  Voir des âmes sauvées pour l'éternité : telle sera la joie et la 
récompense de tous ceux qui marchent sur les traces du Rédempteur.  
     Testimonies for the Church, vol. 9, p. 59. ; Témoignages, vol. A, 1925 , p. 201. 
 
 

Jeudi 4 juin 2015 
  
Être le premier des serviteurs 
 Les disciples eux-mêmes, qui avaient pourtant tout quitté pour l'amour 
de Jésus, au moins extérieurement, n'avaient pas cessé de garder dans leurs 
cœurs des aspirations à de grandes choses pour leur propre avantage.  C'est 
cet esprit qui explique leurs disputes pour savoir lequel d'entre eux était le plus 
grand. Ceci s'interposait entre eux et le Christ, leur faisait considérer avec peu 
de sympathie sa mission pleine d'abnégation et les rendait si lents à 
comprendre le mystère de la rédemption.  Si l'on permet au levain d'achever 
son action, il produit la corruption et la pourriture ; de même, l'esprit 
d'égoïsme, cultivé, souille l'âme et amène sa ruine. 
 Ce péché subtil et trompeur est très répandu aujourd'hui parmi les 
disciples de notre Seigneur.  Souvent le service que nous offrons au Christ est 
gâté par le secret désir de glorifier le moi. Combien on aspire aux éloges, à 
l'approbation des hommes ! C'est l'amour de soi, le désir de suivre une voie 
plus facile que celle que Dieu a indiquée, qui fait substituer des théories 
humaines et des traditions aux préceptes divins.  
                                               The Desire of Ages, p. 409; Jésus-Christ, pp. 403, 404. 
 
 Avec beaucoup de tendresse, mais non sans solennité, Jésus s'efforça 
d'enrayer le mal. Il montra quel est le principe qui gouverne le royaume des 
cieux, en quoi consiste la vraie grandeur, selon l'étalon en usage dans les cours 
célestes. Ceux qu'animaient l'orgueil et le désir de se distinguer étaient 
préoccupés de leurs propres intérêts, des récompenses escomptées, plutôt 
que de manifester leur reconnaissance envers Dieu pour ses bienfaits. Aucune 
place pour eux dans le royaume des cieux puisqu'ils combattaient dans les 
rangs de Satan. 
 L'humilité précède la gloire. Pour occuper une place élevée aux yeux 
des hommes, le ciel choisit l'ouvrier qui, comme Jean-Baptiste, prend une 
place humble devant Dieu. Le disciple qui ressemble davantage à un enfant est 
l'ouvrier le mieux qualifié pour l'œuvre de Dieu. Les intelligences célestes sont 
prêtes à coopérer avec celui qui cherche à sauver les âmes et non à s'élever au-
dessus des autres.  Quiconque ressent profondément le besoin de l'aide divine 
priera en vue de l'obtenir; le Saint-Esprit lui donnera sur Jésus des lueurs qui 
fortifieront et ennobliront son âme. En pleine communion avec le Christ, il s'en 
ira travailler pour ceux qui périssent dans leurs péchés. Oint en vue de sa 
mission, il réussira là où d'autres, plus intelligents, mieux doués, ont échoué. 
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 Quand des hommes s'enflent d'orgueil, s'imaginant être indispensables 
au succès du grand plan divin, le Seigneur les fait mettre de côté. Il montre 
ainsi qu'il ne compte pas sur eux.  Loin d'être arrêtée par leur départ, l'œuvre 
avance avec plus de puissance.  
                                               The Desire of Ages, p. 436; Jésus-Christ, pp. 432, 433. 
   
Vendredi le 5 juin 
 
Pour aller plus loin : Éducation, «  La loi du service », pp. 116,117. 
 
 
 
 

 


